

Vargas Llosa: Chile saldrá primero del subdesarrollo

6286

LA EPOCA/DPA, México/Perú
Chile será el primer país latinoamericano que saldrá del subdesarrollo y alcanzará los niveles de vida de las naciones modernas, aseguró el escritor y ex candidato a la Presidencia de Perú, Mario Vargas Llosa. En un extenso artículo escrito para el influyente diario *Ojo más ojo*, el literato agrega que la nación chilena es un caso aparte en el continente y que nadie se le parece en cuanto a su nivel de desarrollo.

Relató que durante su visita a Santiago y el sur de Chile pudo constatar una tranquila confianza de la gente en el futuro del país y que ni los brotes de terrorismo y delincuencia "nublan el optimismo de gobiernistas y opositores, de periodistas y escritores, empresarios y profesionales, estudiantes y artistas, y de los trabajadores en general".

Bajo el título de "La excepción chilena", Vargas Llosa, ferviente liberal desde hace algunos años, atribuye los avances de Chile a "las ideas de libertad económica, de mercado abierto, de la apertura al mundo, de la empresa privada como motor del mundo".

"Incluso, los más severos críticos del gobierno del Presidente Patricio Aylwin, como el economista José Piñera, se limitan a deplojar que habría acallado el ritmo de las privatizaciones o las enmiendas hechas a las reformas laborales que introdujo el pasado régimen militar, sin poner en duda que en los años venideros continuará el progreso de Chile", agregó.

Siete años de crecimiento

El escritor señaló en el artículo que ese optimismo se justifica, "porque la economía chilena creció en 1990 por séptimo año consecutivo, pese a un drástico ajuste que se vio obligado a hacer el gobierno de Aylwin para conjurar la amenaza de la inflación".

Vargas Llosa manifestó que aunque esto no significa el paraíso, sí es una estabilidad y un dinamismo económico sin parangón en Améri-

ca Latina. "Es cierto que desde una perspectiva europea, hay todavía en Chile mucha pobreza, y que el principio básico de la justicia social —la igualdad de oportunidades en el mercado productivo— está todavía lejos de lograrse".

Indicó a continuación que basta pasear "por las limpias calles santiagueñas, visitar los pueblos y las fábricas, averiguar cómo funcionan los servicios públicos, descubrir las cuotas mínimas de corrupción que reinan en ellos, leer los periódicos o ver la televisión para saber, sin necesidad de estadísticas, que Chile se va pareciendo cada día más a España o Australia y cada día menos a Perú o Haití".

Agrega en su nota que el colectivismo y el estatismo parecen haberse esfumado del panorama ideológico chileno.

Vargas Llosa, Chile saldrá primero del subdesarrollo.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vargas Llosa, Chile saldrá primero del subdesarrollo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)